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Pesquisa Fipe, em parceria com Alelo, também mostra o aumento no valor transacionado de 
3,7% nos restaurantes do País

No restante, continua mais vantajoso abastecer o carro com o combustível produzido a partir do petróleo

Etanol está mais competitivo do que gasolina em 12 estados e no DF

O preço do aluguel bateu recorde no Rio de 
Janeiro. O valor médio do metro quadrado na 
cidade fechou o ano em R$ 39,09. Os dados são 
do Índice de Aluguel QuintoAndar Imovelweb. 
Segundo o indicador, a alta acumulada em 12 
meses ficou em 14,11% em dezembro. É o se-
gundo mês consecutivo de alta.
Após a queda no preço e na curva de cresci-
mento em outubro, os valores voltaram a subir. 
Segundo o Índice, todas as três tipologias de 
imóvel impactaram para esse resultado. O maior 
aumento foi registrado nas residências de dois 
dormitórios, com alta de 1,58% em comparação 
com novembro. Os imóveis de três quartos re-
gistraram aumento de 1,46%. Já os de um tive-
ram uma alta de 0,58% frente ao mês anterior.
“Nenhum bairro da cidade registrou uma des-
valorização em 2023. Isso mostra o quanto a alta 
no preço é homogênea e não está restrita a uma 
determinada região. Mesmo bairros nobres, 
onde o preço já estava alto, tiveram um aumento 
expressivo no valor”, afirma Thiago Reis, gerente 
de Dados do Grupo QuintoAndar.
O bairro com a maior valorização no ano foi Del 
Castilho, com 41,5%. Ipanema e Leblon apare-
cem logo em seguida, com 37,4% e 37,2%, res-
pectivamente.

Novo recorde no Leblon
O Leblon, aliás, permaneceu na primeira posi-
ção do ranking de bairros mais caros. De acordo 
com o Índice, em dezembro, o valor médio do 
metro quadrado no bairro nobre da Zona Sul 
chegou a R$ 106,4.
Apesar dos preços elevados, os consumidores 
ainda encontram algum espaço para negociar. 
Dados do Índice de Aluguel QuintoAndar 
Imovelweb mostram que o desconto médio das 
transações feitas em dezembro foi de 2,6%. É, no 
entanto, um percentual mais baixo que o dos úl-
timos oito meses, o que mostra o aquecimento 
do mercado imobiliário na capital fluminense.

Confira a lista dos 5 bairros que mais valoriza-
ram no último ano no Rio:
Del Castilho - 41,5%;
Ipanema - 37,4%
Leblon - 37,2%
Barra da Tijuca - 36,3%
Lagoa - 35,6%

Preço do metro 
quadrado bate recorde 

no Rio, revela Índice 
QuintoAndar Imovelweb

O bairro com a maior valorização 
no ano foi Del Castilho, com 41,5%

Índice de Consumo em 
Supermercados (ICS), 
calculado pela Alelo — 
especialista em benefí-
cios, gestão de despesas 
corporativas e incenti-

vos — em parceria com a Fundação Ins-
tituto de Pesquisas Econômicas (Fipe), 
registrou crescimento de 16% no ano 
passado. Em relação ao mês de novem-
bro, os supermercados tiveram queda 
no número e valor das transações efetu-
adas em dezembro de 2023.
Contudo, na comparação com o mesmo 
mês de 2022, os estabelecimentos apre-
sentaram crescimento de 10,3% no nú-
mero de transações e de 16,2% no valor 
transacionado. Além disso, em 2023, os 
supermercados apresentaram um volu-
me de vendas 8,8% superior ao de 2022.
O faturamento do ano passado teve 
crescimento de 16,6%, impulsionado 
pela alta de 6,6% no valor médio por 
transação e o desempenho positivo do 
consumo abrangeu todas as regiões bra-
sileiras, com destaque para Sul (+19,4%) 

e Nordeste (+16,9%).
De acordo com os dados recentes divul-
gados pelo IBGE, os preços da alimenta-
ção no domicílio, medidos pelo IPCA, 
registraram alta de 1,3% em dezem-
bro/2023. Ao longo de 2023, no entanto, 
os preços deste subgrupo recuaram 0,5%.
Observando o Índice de Consumo em 
Restaurantes (ICR), na comparação com 
novembro, houve retração nos dados de 
dezembro de 2023. Porém, comparando 
com o mesmo período no ano de 2022, 
os resultados do segmento apresenta-
ram uma queda de 5,8% no número de 
transações efetivadas, contrastando com 
ligeiro incremento no valor das vendas 
(+0,4%), sustentado pelo aumento de 
6,6% no valor médio por transação.
No desempenho acumulado de 2023, os 
restaurantes apresentaram um volume 
de vendas 2,1% inferior ao de 2022. Já 
em termos de valor (ou seja, em fatura-
mento), houve um aumento de 3,7% nas 
vendas, em paralelo ao 5,9% no valor 
médio por transação.
Assim como o ICR, o IPCA/IBGE mostra 

O etanol estava mais competitivo 
em relação à gasolina em 12 estados: 
Acre, Alagoas, Goiás, Mato Grosso, 
Mato Grosso do Sul, Minas Gerais, 
Paraíba, Paraná, Pernambuco, Rio de 
Janeiro, São Paulo e Tocantins, além 
do Distrito Federal, na semana en-
cerrada no sábado (13). No restante 
dos estados, continua mais vantajoso 
abastecer o carro com gasolina.
Conforme levantamento da Agência 
Nacional do Petróleo, Gás Natural e 
Biocombustíveis (ANP) compilado 
pelo AE-Taxas, no período, a mé-
dia dos postos pesquisados no país 
o etanol tinha paridade de 61,74% 
ante a gasolina, portanto favorável 

em comparação com o derivado do 
petróleo.
A paridade estava em 69,97% no 
Acre, 67,76% em Alagoas, 64,54% 
em Goiás; 54,40% em Mato Gros-
so; 60,60% em Mato Grosso do Sul; 
62,06% em Minas Gerais; 68,07% na 
Paraíba; 63,89% no Paraná; 69,89% 
em Pernambuco; 69,18% no Rio 
de Janeiro, 59,60% em São Paulo e 
69,88% no Tocantins. No Distrito 
Federal, estava em 65,02%.
Executivos do setor observam que o 
etanol pode ser competitivo mesmo 
com paridade maior do que 70%, a 
depender do veículo em que o bio-
combustível é utilizado.

Consumo em supermercados cresceu 16% em 2023

O
que os preços da alimentação fora de domi-
cílio apresentaram um incremento de 0,5% 
em dezembro/2023. Em 2023, a inflação 
acumulada neste subgrupo foi de 5,3%.
Os Índices de Consumo em Super-
mercados (ICS) e os Índices de Con-
sumo em Restaurantes (ICR), foram 
desenvolvidos para acompanhar o 
comportamento das transações em es-
tabelecimentos como supermercados, 
quitandas, mercearias, hortifrútis, sa-
colões, entre outros; e os gastos com 
refeições prontas em restaurantes, bares, 
lanchonetes, padarias, serviços de entre-
ga (delivery), retirada em balcão e para 
viagem (take-away) com os cartões de 
bandeira Alelo.
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CULTURA

INVESTIMENTOS
Rio de Janeiro destina 10,8% do orçamento estadual 
para o pagamento de polícias, aponta Justa

Rio de Janeiro é o estado que 
mais gasta proporcional-
mente com polícias, desti-
nando 10,8% de todo o orça-
mento público para despesas 
com as políticas militar e ci-
vil. Os dados inéditos são do 

estudo “O funil de investimento da segurança 
pública e prisional no Brasil”, elaborado pelo 
Justa, organização que atua no campo da eco-
nomia política da justiça.
Segundo o levantamento, dos R$ 87,4 bilhões do 
orçamento total do Rio de Janeiro em 2022, R$ 
9,4 bilhões foram gastos com as polícias, sendo 
a maior fatia, de 80% (R$ 7,6 bi) com a Polícia 
Militar e o restante, R$ 1,9 bilhão, com a Polícia 
Civil. O estudo compara ainda os investimentos 
nas demais áreas da segurança pública.
Apesar do alto valor destinado para as polícias, 
o Estado gastou 1,2% do orçamento com o siste-
ma penitenciário (R$ 1,1 bilhão) e não destinou 
recursos a políticas exclusivas para egressos do 
sistema prisional. O valor investido pelo Rio de 
Janeiro para manter o sistema prisional foi su-
perior à soma de todo o orçamento destinado às 
áreas de cultura, saneamento, organização agrá-
ria, desporto e lazer e ciência e tecnologia.
Para a diretora-executiva do Justa, Luciana Zaf-
falon, os dados evidenciam a urgência de inver-

ter o atual funil de investimentos dos sistemas de 
segurança pública e criminal, tendo em vista que 
a destinação de recursos hoje favorece o encar-
ceramento em massa em detrimento de políticas 
para reinserção dos egressos na sociedade e para 
o bem geral da população.
“Os estados gastam cada vez mais com o en-
carceramento, mas se preocupam muito pou-
co com políticas para as pessoas que cumprem 
pena e deixam a prisão. Além disso, os recursos 
distribuídos para as polícias estão concentra-
dos no policiamento ostensivo, realizado pela 
Polícia Militar, deixando de lado o trabalho 
investigativo e a produção de provas, realiza-
dos pelas polícias civil e técnico-científica. Os 
dados evidenciam uma prioridade de distri-
buição orçamentária em políticas que compro-
vadamente não dão resultado e que reforçam 
o encarceramento em massa em detrimento 
de políticas públicas que poderiam melhorar 
a qualidade da segurança pública, a vida dos 
egressos e de toda a população. É necessário 
trazer racionalidade para a política criminal e 
inverter o funil de investimentos, deslocando 
recursos da porta de entrada para a porta de 
saída do sistema prisional”, avalia.

Média dos estados
O levantamento do Justa mostra que esse dire-

cionamento de recursos, que prioriza o encarce-
ramento em massa, não se restringe ao Rio de Ja-
neiro. Cálculos dos pesquisadores apontam que 
para cada R$ 4.389 gastos com policiamento nos 
12 estados brasileiros analisados, R$ 1.050 são 
destinados para o sistema penitenciário e apenas 
R$ 1 para políticas que garantam os direitos de 
egressos do sistema prisional.
Em 2022, os 12 estados que forneceram dados 
para a pesquisa destinaram para políticas crimi-
nais a soma de R$ 53,2 bilhões para policiamen-
to, R$ 12,7 bilhões para sistema penitenciário e 
apenas R$ 12,1 milhões para políticas exclusi-
vas para egressos, em um total de R$ 66 bilhões 
em recursos públicos. Para uma análise mais 
efetiva dos dados, o Justa considerou também 
as ações de governo mistas, que incluem recur-
sos destinados a pessoas privadas de liberdade, 
egressos e outros (sem separação entre os públi-
cos). Nestes casos, os recursos somam R$ 145,6 
milhões, um valor pequeno se comparado com 
os investimentos na polícia e sistema peniten-
ciário. As ações destinadas a egressos da prisão 
se referem, no geral, ainda que de maneira não 
exclusiva, a programas de ressocialização, for-
mação educacional, capacitação profissional, 
atendimento social e psicológico, provisão de 
postos de trabalho, entre outros.
Quanto aos recursos distribuídos nestes estados 

Levantamento revela que Estado gasta R$ 9,4 bilhões com a estrutura de segurança pública,
sendo que 80% dos recursos se destinam à PM

O
para as polícias, que juntos somaram R$ 53,3 
bilhões, a maioria também ficou com a Polícia 
Militar, com 66,5% do total. A Polícia Civil re-
cebeu, desse montante, 22,6% dos recursos (R$ 
11,4 bilhões), enquanto a Polícia Técnico-Cien-
tífica e Forense ficou com apenas 2,7% da verba 
(R$ 1,3 bilhão). Além disso, R$ 8,7 bilhões fo-
ram destinados para despesas compartilhadas.
O estudo analisou 16 estados, mas quatro deles 
não forneceram as informações orçamentárias 
solicitadas (Amapá, Amazonas, Mato Grosso e 
Roraima). Do total, 12 analisados somam, jun-
tos, R$ 780,5 bilhões, o que representa quase 
70% do orçamento total das 27 UF’s. Foram ava-
liados os estados do Acre, Bahia, Ceará, Goiás, 
Maranhão, Minas Gerais, Pará, Paraná, Rio de 
Janeiro, Rondônia, São Paulo e Tocantins.

Confiança do Empresário Industrial cresce em janeiro, mostra CNI

Curso gratuito oferece 40 vagas para formar auxiliares de plataforma

O empresário industrial começou o ano 
mais otimista, segundo pesquisa divulgada 
nesta segunda-feira, 15, pela Confederação 
Nacional da Indústria (CNI). O Índice de 
Confiança do Empresário Industrial (Icei) 
atingiu 53,2 pontos em janeiro de 2024 ante 
51,0 pontos registrados em dezembro do ano 
passado, alta de 2,2 pontos. O Icei varia de 
zero a 100, sendo que valores abaixo de 50 
pontos indicam falta de confiança e acima, 
apontam confiança.
O resultado, segundo a economista da CNI 
Larissa Nocko, demonstra que a indústria co-
meçou o ano com a confiança mais intensa e 
disseminada. "Tipicamente, nos meses de ja-

neiro, a confiança registra um patamar mais 
alto que em relação ao restante do ano, mas 
vale destacar que o índice começou o ano 4,6 
pontos acima de janeiro de 2023", afirma.
Compõem o Icei um indicador que mede a 
percepção da indústria sobre as condições 
atuais e outro que mede as expectativas fu-
turas.
Com relação às condições atuais, o indicador 
avançou 1,5 ponto, para 48,3 pontos. A CNI 
destaca que, por estar abaixo da linha divisó-
ria dos 50 pontos, o índice mostra percepção 
de piora em relação aos últimos seis meses.
"Embora a avaliação dos empresários com re-
lação às condições atuais de uma forma geral 

seja negativa, a avaliação com relação às pró-
prias empresas deixou o campo negativo, ao 
passar para 50,2 pontos", destaca a entidade.
A pesquisa revela que o Índice de Expec-
tativas subiu 2,6 pontos, para 55,7 pontos, 
mostrando otimismo da indústria para os 
próximos seis meses. As expectativas sobre 
a economia brasileira nos próximos 6 meses 
deixaram o campo pessimista de dezembro 
de 2023 para janeiro.
O documento mostra que o índice de expec-
tativas relativo à economia do País subiu de 
46,3 pontos para 50,1 pontos no período.
Para a pesquisa, foram entrevistadas 1.271 
empresas, entre os dias 4 e 10 de janeiro.

Estão abertas as inscrições para a segunda turma 
de um programa de capacitação gratuito que vai 
permitir a entrada de novos profissionais no mer-
cado de óleo e gás. A formação dos participantes 
será feita na unidade Firjan SENAI Macaé, em 
Macaé (RJ). A inscrição vai até 31 de janeiro.
A Constellation, empresa do segmento de per-
furação offshore no Brasil, e outras empresas do 
segmento financiam o curso.
A capacitação terá duração de três meses, para 
formação de auxiliares de plataforma, umas das 
funções de entrada na carreira da indústria de 
perfuração offshore. Serão oferecidas 40 vagas 
para recém-formados (até dois anos) em cursos 

técnicos como: mecânico, eletroeletrônico, TST, 
segurança do trabalho, entre outros.
"A última turma foi um sucesso, e hoje diversas 
pessoas que participaram do curso estão traba-
lhando a bordo das unidades de perfuração of-
fshore", ressalta Silvia Nunes, diretora adminis-
trativa da Constellation.

Curso
As atividades serão realizadas no período notur-
no (das 18h às 22h), na unidade Firjan SENAI 
Macaé, em Macaé (RJ). Ao todo, serão 220 horas 
de qualificação profissional em temas como:
• Perfuração de poços de petróleo

• Técnicas de perfuração
• Movimentação e segurança em movimentação 

de cargas
• e pneumática e hidráulica

Além da formação técnica, haverá um módulo de 
desenvolvimento humano para aprimorar com-
petências socioemocionais dos participantes.
O período de inscrições para o programa vai até 
31 de janeiro. A seleção será realizada pela con-
sultoria Trilhar RH. A expectativa é que novas 
turmas sejam abertas ao longo de 2024 para a 
capacitação de 120 pessoas no ano. As inscrições 
devem ser feitas por meio do site.

Índice revela aumento do otimismo no setor

Capacitação terá duração de três meses
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POLÍTICA

INVESTIGAÇÃO
A pedido da PGR, Toffoli autoriza 
inquérito contra senador Sergio Moro

Reunião sobre 'Plano de Paz' de Zelensky termina 
sem resoluções claras sobre caminho a ser seguido

Investigação vai apurar conduta do ex-juiz em delação premiada

Ucrânia busca restaurar sua integridade territorial

ministro Dias Toffoli, do Su-
premo Tribunal Federal (STF), 
autorizou a abertura de inqué-
rito contra o senador Sergio 
Moro (União Brasil-PR) para 
apurar supostas irregularida-
des no âmbito de uma delação 

premiada negociada quando ele era juiz titular 
da 13ª Vara Federal de Curitiba.
Toffoli atendeu a pedido da Procuradoria-Geral 
da República (PGR), após apurações da Polícia 
Federal (PF) apontarem a necessidade de apro-
fundar as investigações sobre declarações do 
empresário e ex-deputado estadual do Paraná 
Antônio Celso Garcia, conhecido como Tony 
Garcia. A decisão do ministro foi revelada pela 
Globonews e confirmada pela Agência Brasil.
O caso remonta a um acordo de colaboração 
premiada firmado em 2004 por Garcia, após 
ele ser preso pela PF sob a acusação de gestão 

fraudulenta do Consórcio Nacional Garibaldi, 
em processo anterior à Lava Jato. A partir daí ele 
teria sido ameaçado por Moro e levado a gra-
var investigados e “trabalhar” para obter provas 
contra políticos e outras figuras proeminentes, 
sobretudo ligadas ao PT, segundo relatou.
Em depoimento à PF, autorizado por Toffoli 
no ano passado, Garcia contou que as supostas 
chantagens teriam sido relatadas ainda em 2021 
à juíza Gabriela Hardt, que substituiu Moro na 
13ª Vara Federal. As alegações, entretanto, fo-
ram encaminhadas ao Supremo somente no ano 
passado, por decisão do juiz Eduardo Appio, que 
assumiu a Lava Jato por curto período.
Segundo relatório da PF, que ouviu Garcia por 
três dias em agosto, o empresário fez uma nar-
rativa “longa, detalhista e por vezes confusa, 
aduziu sobre diversos aspectos potencialmente 
criminosos envolvendo agentes públicos e priva-
dos que atuaram direta e indiretamente na Ope-

ração Lava Jato”. Os advogados do ex-deputado 
também enviaram uma série de documentos 
que supostamente comprovariam os atos ilícitos.
No pedido de abertura de inquérito enviado ao 
Supremo, a PGR escreveu que os relatos de Gar-
cia “apontam para um desvirtuamento das deci-
sões tomadas no âmbito da Operação Lava Jato”. 
As condutas relatadas indicam “eventual prática 
dos crimes de concussão, de fraude processual, 
de organização criminosa e de lavagem de capi-
tais”, acrescentou o órgão.
Em nota, o senador Sergio Moro disse que sua 
defesa ainda não teve acesso aos autos do pro-
cesso. Como em ocasiões anteriores, Moro afir-
mou que “não houve qualquer irregularidade no 
processo de quase vinte anos atrás”.
No texto, Moro acrescenta que “nega, ademais, os 
fatos afirmados no fantasioso relato do criminoso 
Tony Garcia, a começar por sua afirmação de que 
‘não cometeu crimes no Consórcio Garibaldi’”.

O presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, 
expressou satisfação pela reunião sobre a cha-
mada Fórmula de Paz ucraniana, realizada na 
véspera do Fórum Econômico Mundial, que 
começou nesta segunda-feira (15), em Davos, 
Suíça, embora as negociações tenham termi-
nado sem nenhuma resolução clara de qual 
caminho deverá ser seguido.
Participaram da reunião assessores de chefes 
de Estado e de governo de mais de 80 países 
do chamado Sul Global. A reunião contou 
com a participação com o assessor de assun-
tos internacionais do Planalto, Celso Amorim.
"Esta é a quarta reunião desse tipo e é extre-
mamente importante que cada uma delas re-
úna mais participantes", declarou o chefe de 
Estado ucraniano, destacando a presença de 
representantes de países da América Latina, 
África, Ásia e Oceania, juntamente com en-
viados dos aliados da Ucrânia na Europa e 
América do Norte.
O ministro suíço das Relações Exteriores, Ig-
nazio Cassis, que copresidiu a reunião, criticou 
a ausência da Rússia e afirmou que esse tipo de 
encontro deve conseguir "incluir a participação 
russa nas conversas internacionais para chegar 
a um acordo que ponha fim à guerra".

"Precisamos, de uma forma ou de outra, en-
contrar uma forma de incluir a Rússia. Não 
haverá paz se a Rússia não puder falar", acres-
centou. "Mas isso não significa que devamos 
esperar (…) que a Rússia faça alguma coisa. A 
cada minuto, dezenas de civis na Ucrânia são 
mortos ou feridos", alertou o ministro suíço.
Entre as questões discutidas, Zelenski referiu-
-se especificamente ao regresso das crianças 
ucranianas deportadas dos territórios ocu-
pados para a Rússia. Tratou-se também sobre 
uma eventual retirada russa, um caminho 
para a justiça, segurança ambiental e, em úl-
tima análise, como a guerra poderia ser decla-
rada encerrada. Entretanto, nenhuma resolu-
ção concreta foi alcançada.
A Fórmula de Paz ucraniana é um documento 
de dez pontos elaborado por Kiev para restau-
rar a integridade territorial e a segurança do 
país e de seus habitantes após a invasão russa. 
Cada ponto propõe que os países o apoiem 
para alcançar um objetivo, incluindo a reti-
rada das tropas russas, o restabelecimento da 
segurança energética e nuclear na região, ou a 
segurança alimentar.
Cassis disse que o plano deve servir como 
um "ponto de partida" para uma possível paz, 

O

destacando a necessidade de reduzir a inten-
sidade do conflito. Ele afirmou que o objetivo 
das conversas era se preparar para o momento 
em que a Rússia pudesse se juntar à discussão 
de paz. "Por enquanto, é ilusório pensar que a 
Rússia responderia positivamente a um con-
vite", acrescentou ele, "mas esse não é o obje-
tivo" da conferência de Davos.
O ministro suíço reconheceu "muitos desa-
fios" e os negociadores estavam trabalhando 
para "modular" os detalhes da fórmula de paz 
para torná-la mais viável como um esboço 
para o caminho a seguir Ele afirmou que nem 
Ucrânia nem Rússia estavam dispostas a fazer 
concessões territoriais.

Ataques
As forças russas recentemente intensificaram 
os ataques de mísseis e drones que pressiona-
ram os recursos de defesa aérea da Ucrânia, 
deixando o país vulnerável na guerra de quase 
23 meses, a menos que consiga garantir mais 
suprimentos de armas. "A guerra está longe 
de acabar e a paz ainda está longe de ser vis-
lumbrada", disse o Departamento de Relações 
Exteriores suíço em um comunicado prévio às 
negociações de domingo.

Lula sanciona lei que cria o Ministério do Empreendedorismo
Nesta terça-feira (16), o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva sancionou a Medida 
Provisória (MP) que cria o 38º ministério 
do governo petista. O Ministério do Empre-
endedorismo, da Microempresa e da Empre-

sa de Pequeno Porte foi entregue ao aliado 
Márcio França (PSB), após Lula promover 
uma reforma ministerial para garantir o 
apoio do bloco chamado Centrão.
De acordo com o Palácio do Planalto, a pasta 

tem por objetivo fortalecer políticas, programas 
e ações voltadas para o apoio e formalização de 
negócios, promover arranjos produtivos locais, 
artesanato, e ainda estimular o microcrédito e 
facilitar o acesso a recursos financeiros.
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Sem citar nomes, Michelle Bolsonaro revela 
ameaça e que vai processar petistas

ex-primeira-dama e presi-
dente do PL Mulher, Mi-
chelle Bolsonaro, publicou 
em seu perfil no Instagram 
neste domingo, 14, uma 
nota em que afirma que vai 
processar pessoas do Parti-

do dos Trabalhadores (PT) por ter sido ame-
açada e atacada, segundo ela.
"Agradeço a cada um de vocês pelas men-
sagens de apoio e de preocupação diante da 
covarde ameaça e dos ataques feitos por re-
presentantes do PT contra a mim. Informo 
que as ações judiciais cabíveis já foram ini-
ciadas e que, diante do histórico violento da 
militância de esquerda, as medidas preven-
tivas de segurança foram reforçadas."
Nos últimos dias, Michelle se envolveu em 
diferentes embates com filiados do partido 
e, inclusive, com a presidente nacional e de-
putada federal, Gleisi Hoffmann (PR).
Em seu perfil no X (antigo Twitter), Gleisi 
afirmou que a ex-primeira-dama "gosta de 
se fazer de santa". Em nota, ela diz que Mi-

chelle usa "os métodos covardes do bolso-
narismo, ameaças, falsificações e fake news 
para tentar calar mulheres petistas".
Gleisi se refere a dois episódios e duas mu-
lheres: um, envolvendo a coordenadora do 
Sindicato Nacional dos Servidores Federais 
da Educação Básica, Profissional e Tecnoló-
gica, Elenira Vilela, e outro, a influenciado-
ra Karina Santos.
No dia 22 de dezembro, Elenira disse em 
uma live ser preciso "destruir politicamen-
te" e "quiçá de outras formas" a ex-primei-
ra-dama. No vídeo que viralizou na última 
semana, a sindicalista segue a frase citando 
exemplos do que seriam essas outras formas: 
"jurídica, por exemplo, comprovando os cri-
mes e tornando ela também inelegível". Mas 
Michelle entendeu que poderia se tratar de 
uma ameaça contra sua integridade física.
O PL Mulher, presidido por Michelle, emitiu 
uma nota de repúdio publicada nas redes so-
ciais no último sábado, 13, à fala feita na live. 
"A gravidade da ameaça proferida pela mulher 
filiada ao PT contra a integridade de Michelle 

Bolsonaro está nítida e engloba, segundo as 
palavras dessa militante petista, não só uma 
destruição política e judicial, mas uma varie-
dade de outras possibilidades, representadas 
pela expressão 'quiçá de outras formas', o que, 
obviamente, inclui a integridade física."
A outra polêmica foi envolvendo a influen-
ciadora petista Karina Santos. No dia 4 de 
janeiro, Michelle postou na conta dela no 
Instagram uma captura de tela mostrando o 
perfil de Karina, com a legenda: "Terrivel-
mente petista. Como uma boa comunista 
caviar, ama um dinheirinho".
O post foi em resposta a uma publicação de 
Karina, em que a recifense de 30 anos havia 
divulgado uma montagem com o ex-presi-
dente Bolsonaro e Michelle atrás das grades, 
e a legenda "que tudo se realize no ano que 
vai nascer!". Karina possuía 217 mil seguido-
res, enquanto Michelle acumula 6,5 milhões.
A exposição feita por Michelle gerou uma en-
xurrada de ameaças e mensagens preconcei-
tuosas nas redes sociais de Karina, que regis-
trou o caso na Polícia Civil de Pernambuco.

Ex-primeira-dama se envolveu em embates com filiados do partido, incluindo a presidente nacional 
da legenda e deputada federal, Gleisi Hoffmann (PR)

A

Cláudio Castro promete contato com Lula 
para pedir prioridade nas obras do Rio Botas
O governador Cláudio Castro anunciou que 
vai ligar para o presidente Lula ainda na 
tarde desta segunda-feira (15) para pedir 
prioridade nas obras do Rio Botas, em Bel-
ford Roxo, na Baixada Fluminense. O Rio 
transbordou durante as fortes chuvas que 
atingiram a Região Metropolitana durante o 
fim de semana. As obras estão no Progra-
ma de Aceleração do Crescimento (PAC) e 
atendem mais de 5 municípios. "São R$ 730 

milhões e essa obra tem que ser prioridade", 
afirmou Castro.
O governo Federal e a Agência Nacional de 
Transportes Terrestres (ANTT) também se-
rão notificados sobre a BR- 040. O governa-
dor ressaltou que a "situação da nova subida 
da serra e BR-040 tem que ser resolvida. Im-
possível ter bolsão por tanto tempo em fren-
te a um hospital importante como o Adão 
Pereira Nunes".

Cartão Recomeçar
O governo do estado vai distribuir, por meio 
das prefeituras, o cartão Recomeçar no valor 
de R$ 3 mil por família. A burocracia deve 
ser finalizada até esta sexta-feira (19) para 
que as prefeituras distribuam o auxílio na 
próxima semana para os mais de 500 desa-
brigados e desalojados. Cláudio Castro afir-
mou que a elegibilidade para ter acesso ao 
benefício será rigorosa.

Governador disse que obra "tem que ser prioridade"

Em razão dos impactos e danos provocados pelas 
chuvas, o prefeito Eduardo Paes decretou situação 
de emergência no município do Rio de Janeiro. A 
decisão foi publicado no Diário Oficial na tarde 
deste domingo. O temporal que atingiu a cidade 
na madrugada deste domingo causou mortes e 
tragédias em diversos bairros. Até o momento, 
o Corpo de Bombeiros confirmou 11 mortes na 
Zona Norte da capital e na Baixada Fluminense. 
Algumas vítimas ainda não foram identificadas. 
Ainda há uma pessoa desaparecida em Belford 
Roxo, na Baixada Fluminense.
Em Ricardo de Albuquerque, na Zona Norte do 
Rio, foram usados cães farejadores nas buscas 
pelo homem encontrado morto, soterrado num 

deslizamento de terra na Rua Moraes Pinheiro. 
Próximo dali, em Acari, segundo os bombeiros, 
uma senhora foi achada morta dentro de casa 
na Rua Matura, provavelmente vítima de afoga-
mento. Na Baixada, uma mulher foi encontra-
da sem vida na Rua General Rondon, em Nova 
Iguaçu, vítima de afogamento. E, em São João de 
Meriti, um homem foi a óbito na Rua Neuza ao 
ser atingido por uma descarga elétrica. Ainda há 
uma pessoa desaparecida em Belford Roxo, na 
Baixada Fluminense.
Segundo o Alerta Rio, neste domingo uma 
frente estacionária no oceano ainda influencia 
o tempo no município do Rio. Assim, o céu es-
tará predominantemente nublado e há previsão 

de chuva fraca a qualquer momento, podendo 
ser moderada no período da manhã. Os ventos 
estarão fracos a moderados e as temperaturas 
permanecerão estáveis, com mínima de 23°C e 
máxima de 31ºC.
O governador Cláudio Castro afirmou que 
está em contato com os prefeitos fluminenses, 
acompanhando a situação dos municípios para 
atender cada demanda e agilizar a atuação das 
secretarias. Na área assistencial, por exemplo, o 
Governo do Estado, por meio da Secretaria de 
Desenvolvimento Social e Direitos Humanos, já 
está montando dentro do Restaurante do Povo 
de Duque de Caxias um centro de preparo e dis-
tribuição de refeições que serão entregues para 

abrigos nas cidades afetadas pela chuva.
A pasta atua junto às prefeituras para poder 
disponibilizar o Cartão Recomeçar para desa-
brigados. O governador também determinou à 
Secretaria de Saúde o reforço nas equipes dos 
hospitais estaduais.
— Reafirmo nosso compromisso em dar total su-
porte às prefeituras fluminenses, e atender cada 
demanda para apoiar a população. Todo o Gover-
no do Estado está mobilizado nessa força-tarefa 
com ajuda humanitária e com o envio de equipa-
mentos, como retroescavadeiras, por exemplo. E 
as equipes das secretarias também estão em con-
tato contínuo com os municípios. Nossa atuação 
é permanente – declarou Cláudio Castro.

Prefeito decreta situação de emergência no Rio após impacto causado pela chuva
Decisão foi publicado no DIário Oficial na tarde deste domingo
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Anestesista flagrado estuprando paciente durante 
cesárea é aprovado no vestibular da Uerj

Giovanni Quintella Bezerra foi aprovado no vestibular para o curso de Turismo
anestesista Giovanni Quin-
tella Bezerra acusado de es-
tuprar uma mulher durante 
uma cesárea, no Hospital 
da Mulher Heloneida Stu-
dart, na Baixada, foi apro-

vado no vestibular para o curso de Turismo 
da Universidade do Estado do Rio de Janei-
ro. A lista com os nomes dos classificados 
foi divulgada no dia 11 de janeiro. A infor-
mação foi dada pela jornalista Juliana Dal 
Piva, no ICL Notícias e confirmada pelo 
Extra. Giovanni, que teve o registro médico 
cassado pelo Conselho Regional de Medici-
na do Estado do Rio de Janeiro (Cremerj), 
foi denunciado, em 2022, e aguarda julga-

mento no presídio de Bangu, em Gericinó.
No dia 13 de dezembro do ano passado, 
a Quinta Turma do Superior Tribunal de 
Justiça (STJ) negou, por unanimidade, o 
pedido de habeas corpus apresentado pela 
defesa de Giovanni Quintela Bezerra e re-
conheceu como prova lícita o vídeo do fla-
grante de estupro a uma mulher em traba-
lho de parto durante uma cesárea.
As imagens, que ganharam repercussão e 
serviram para levar à prisão do médico, fo-
ram gravadas pela equipe de enfermagem 
no centro cirúrgico do hospital, em São João 
de Meriti. O médico está preso desde 10 de 
julho do ano passado, no Presídio Pedrolino 
Werling de Oliveira (Bangu 8), no Complexo 

de Gericinó, na Zona Oeste do Rio.
A Defensoria Pública do Rio de Janeiro 
alega que a gravação do vídeo é ilegal, pois 
foi feita sem conhecimento dos envolvidos, 
nem autorização da polícia ou do Ministé-
rio Público. O argumento, no entanto, não 
foi aceito pela Justiça, mais uma vez.
Fazer o vestibular pode ser uma estratégia 
defensiva para buscar uma progressão de 
pena. A Lei de Execuções Penais estabele-
ce que, a cada 12 horas de estudo, a pena 
é abatida em um dia. Porém, a Secretaria 
de Estado de Administração Penitenciária 
explica que, para um preso cursar uma fa-
culdade presencialmente, é preciso autori-
zação judicial.

O anestesista Giovanni Quintella Bezerra, preso 
por estuprar paciente — Foto: Reprodução

O

Milícia de Zinho gerenciava perfil nas redes sociais 
para expor crimes de Tandera, revela denúncia

Operação mira organização criminosa que rouba medicamentos de combate ao câncer no Rio

Conversas no WhatsApp entre integrantes da Família Braga mostram como a página era administrada

Quem mora no Rio e usa o X, antigo Twit-
ter, já pode ter se deparado com perfis es-
pecializados na rotina de crimes do esta-
do. “Direto do Miolo”, “Milícia RJ News”, 
“Milícia Neews 2” e “Baú do Tráfico FC” 
são alguns dos exemplos. Diariamente, elas 
compartilham informações de assassinatos, 
tiroteios, divulgam rostos e identidades de 
criminosos, além de atualizar sobre os do-
mínios e disputas territoriais.
Apesar de ser difícil apontar que essas pági-
nas sejam administradas por integrantes de 
organizações criminosas, a polícia já identifi-
cou que a @verdadesecreet, por exemplo, era 
comandada por membros da Família Braga, 
milícia do Zinho. O GLOBO procurou as pá-
ginas citadas, mas não houve respostas.
A descoberta surgiu com a quebra do sigilo 
telefônico de Rodrigo dos Santos, conhecido 
como Latrell, braço direito de Luiz Antônio 

da Silva Braga, o Zinho. Ele foi preso em mar-
ço de 2022, em São Paulo, após investigação 
da polícia. O celular, apreendido na ação, re-
velou conversas entre os criminosos, usadas 
como provas no processo contra a milícia. 
Nos diálogos, há detalhes sobre a adminis-
tração da página, como o padrão das publica-
ções e o cuidado com erros ortográficos.
Em uma conversa com Trigo, identifica-
do apenas como Tiago, Latrell o aconselha 
a sempre marcar autoridades policiais nas 
publicações, como o Exército Brasileiro e as 
delegacias de Homicídios da capital e da Bai-
xada Fluminense. Ele ainda reforça: “Só es-
creve direito/ Vocês escrevem muito errado”.
Segundo consta no processo, o objetivo do 
perfil @verdadesecreet era expor ações da 
milícia de Danilo Dias Lima, o Tandera, 
principal rival de Zinho. A última publica-
ção da página, ainda ativa, foi feita em 22 

de abril de 2022, cuja legenda denunciava 
que um primo de Tandera estaria na Vila 
Kennedy, na Zona Oeste, negociando ter-
ritórios do grupo. Atualmente, o perfil tem 
pouco mais de 3.750 seguidores.
Nas conversas anexadas ao processo, Latrell 
também dá dicas sobre o tom das publica-
ções, apontando o mais importante a ser 
escrito nas legendas. Em mensagens do dia 
1º de março de 2022, Trigo pede aprovação 
de um texto sobre a morte de um aliado de 
Tandera por Renato Alves de Santana, o 
Fofo, da mesma milícia, mas é repreendido:
“Não, mano. Fala que soldados do próprio 
Tandera revelaram que o Fofo matou o Pas-
tor e acharam muita covardia”, pede Latrell.
Delegado titular da Delegacia de Repressão a 
Entorpecentes, Rodrigo Coelho aponta que 
perfis como o Verdades Secretas comparti-
lham, muitas vezes, informações falsas.

— Na delegacia, nunca investigamos os 
perfis para saber quem são os titulares, 
por isso, é difícil afirmar que são ligados a 
grupos criminosos. Essas páginas podem 
revelar informações sigilosas, mas também 
compartilham outras falsas, o que atrapa-
lha as investigações.

Policiais civis da Delegacia de Roubos e 
Furtos (DRF) deflagraram, nesta quarta-
-feira (16/01), a "Operação Escudo Onco-
lógico" contra uma organização criminosa 
suspeita de roubar medicamentos de com-
bate ao câncer de altos valores de um hos-
pital no Méier, Zona Norte da capital. Um 
homem foi preso e dois seguem foragidos. 
Os agentes também cumpriram mandados 
de busca e apreensão.

A ação contou com apoio de agentes do De-
partamento-Geral de Polícia Especializada 
(DGPE), 2º Departamento de Polícia de Área 
(DPA), de 12ª Delegacia de Acervo Cartorá-
rio (DEAC), Departamento-Geral de Com-
bate à Corrupção, ao Crime Organizado e à 
Lavagem de Dinheiro (DGCOR-LD).
Segundo as investigações, em novembro do 
ano passado, criminosos armados e usando 
uniformes e crachás semelhantes aos de fun-

cionários do hospital roubaram medicamen-
tos oncológicos, avaliados em cerca de R$ 
80 mil, que estavam armazenados em uma 
geladeira. Após um trabalho de inteligência, 
os agentes constataram que a quadrilha já 
havia cometido o crime duas vezes na mes-
ma unidade de saúde. Em um dos casos, os 
criminosos furtaram aproximadamente R$ 1 
milhão em medicamentos oncológicos.
Na segunda ação criminosa, os autores se 

passaram por entregadores de restaurantes 
e tentaram roubar os medicamentos, mas 
foram impedidos por vigilantes. As inves-
tigações indicam que a quadrilha seria for-
mada por criminosos, em que cada um tem 
uma função específica.
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Duas pessoas foram presas em flagran-
te, nesta terça-feira, por tentarem sacar 
benefícios do INSS com documentos 
falsos em uma agência bancária. Os 
dois usaram uma carteira de trabalho 
de uma pessoa nascida em Santa Ca-
tarina, para evitar que a falsidade fosse 
descoberta facilmente. A prisão foi feita 
pela 37ªDP (Ilha do Governador), que 
investiga se a dupla aplicou o mesmo 
golpe em outros bancos.
Adilson Guimarães do Nascimento Jú-
nior e Vera Lúcia Silva Ramos tentaram 
aplicar o golpe em uma agência na Rua 
Sete de Setembro, no Centro do Rio. De 
acordo com o banco, funcionários sus-
peitaram da dupla e acionaram a polícia.
Os dois são suspeitos de integrarem 
uma organização criminosa, que con-
ta com a participação de funcionários 
do INSS, que fraudam o sistema da 
previdência, falsificam documentos de 
identidade para receber benefícios, de 
forma ilegal, em nome de terceiros.
Segundo a polícia, a dupla é suspeita de 
fazer prejuízos milionários aos cofres 
públicos. Vera Lúcia já tem anotação 
criminal por estelionato.

Dupla é presa 
após tentar sacar 
benefício do INSS 

usando documentos 
falsos na Baixada

INVESTIGAÇÃO

Adilson Guimarães do 
Nascimento Júnior e Vera Lúcia 

Silva Ramos usaram uma carteira 
de trabalho de uma pessoa 
nascida em Santa Catarina

Dupla é suspeita de aplicar o mesmo golpe 
em outras agências — Foto: Divulgação

Brent Sikkema, de 75 anos, morava numa casa no Jardim Botânico durante as viagens ao Rio

Delegacia de Homicídios da 
Capital (DHC) trabalha com 
latrocínio — roubo com resul-
tado morte — como a princi-
pal linha de investigação para 
o assassinato do americano 
Brent Sikkema. A vítima, que é 

sócia-proprietária de uma famosa galeria de arte 
em Nova York, foi encontrada morta na noite 
desta segunda-feira por sua advogada, Simone 
Nunes, na casa em que morava no Jardim Bo-
tânico, Zona Sul do Rio. A polícia acredita que 
Brent tenha sido morto no último sábado.
Segundo a advogada, seu último contato com 
Brent foi na sexta-feira. Desde sábado, no entan-
to, ela tentava falar com o amigo e cliente. Ontem, 
ao estranhar o fato de ele não ter aparecido em 
uma reunião de trabalho, resolveu ir até a casa do 
galerista. Como tinha a chave do imóvel, ela abriu 
a porta e entrou no local. No interior do quarto 
do cliente, ela já o encontrou sem vida.
Informações preliminares dão conta de que 
Brent apresentava perfurações em seu corpo. A 
polícia ainda não sabe qual foi o material utili-
zado para assassinar o americano, nem quantos 
golpes levou a vítima.
Ainda nesta terça-feira, investigadores da DHC 
pegaram imagens de cerca de 13 câmeras de se-
gurança da Rua Abreu Fialho, onde Brent pos-
suía uma residência. Ainda não há um principal 
suspeito de ter cometido o crime.

Imagens a serem analisadas
Uma casa que divide parede com a residência de 
Brent possui uma central de monitoramento, com 
imagens de todas as câmeras de segurança de imó-
veis vizinhos. Isso porque oito casas na rua são de 
um único proprietário, que instalou o circuito.
Pacata, a rua tem movimento apenas em seus es-
critórios, ateliês ou num pequeno clube de futebol. 
Em um esquema de casa geminadas, a residência 
de Brent fica ao lado de outros imóveis onde tam-
bém há sinalização de sistema de câmeras.
Por volta das 11h, agentes da DHC começaram 
buscas por imagens de câmeras de segurança na 

região. Os polícias procuram imagens de imó-
veis vizinhos aos de Brent e também de estabele-
cimentos que ficam de frente para a casa.
Pouco antes dos policiais chegarem ao local, a fe-
chadura da porta da residência da vítima foi troca-
da por um chaveiro. As alterações na porta foram 
pedidas pela própria advogada e avisadas à polícia.
Junto à maçaneta há um cadeado com senha, 
que não parece ter sido violado no dia do crime.
Em nota, a Polícia Civil informou que a Delegacia 
de Homicídios da Capital (DHC) investiga o cri-
me. A perícia foi feita no apartamento onde o cor-
po da vítima foi localizado. Os agentes vão ouvir 
testemunhas, estão em busca de mais informações 
e realizam diligências para esclarecer o caso.
O Consulado dos Estados Unidos no Rio afirmou 
que "confirma a morte de um cidadão americano. 
Oferecemos nossas mais sinceras condolências à 
família, a quem estamos prestando toda a assis-
tência necessária. Por motivos de privacidade, não 
temos comentários adicionais nesse momento".

Vinda ao Brasil três vezes ao ano
Brent Sikkema vinha ao Rio no máximo três 
vezes ao ano e ficava no imóvel. Ele devia ter a 
residência havia pouco mais de 10 anos. Brent 
morava em um sobrado na Chácara do Algodão, 
no Horto. Em um sistema de casas geminadas, a 
da vítima é a de número 13. Na região, ficam os 
ateliês de artistas como Beatriz Milhazes, Adria-
na Varejão e Gabriela Machado.
A advogada Simone Nunes cuidava do imóvel 
quando o galerista não estava no Brasil. Sikkema 
mal falava português, então não tinha muito con-
tato com os vizinhos, que só o conheciam de vista.
Quando estava no Rio, ele costuma passar o dia 
fora, voltando apenas para dormir. Uma pessoa 
que trabalha na região explicou que a rua é muito 
tranquila e que todos vão para suas casas cedo.
Sikkema fundou a galeria em 1991, como o 
nome de Wooster Gardens, em homenagem à 
sua localização original, na Wooster Street, se-
gundo o portal especializado Artnet. A galeria 
“apresenta grandes nomes como Kara Walker e 
Sheila Hicks, bem como fotógrafos em cresci-

Polícia acredita que galerista americano tenha sido morto 
no sábado; principal linha de investigação é latrocínio

A

mento, incluindo Nikki S. Lee e Deana Lawson”, 
de acordo com a publicação.
A instituição exibe obras em várias mídias, como 
pintura, desenho, instalação, fotografia e escultu-
ra. Em sua programação inclui importantes ar-
tistas consagrados como Jeffrey Gibson, Arturo 
Herrera e Vik Muniz, além de talentos emergen-
tes. A galeria também colabora diretamente em 
exposições e projetos com outros artistas.
Brent Sikkema começou seu trabalho em galeria 
em 1971, como diretor de exposições no Visu-
al Studies Workshop em Rochester, Nova York. 
Sikkema abriu sua primeira galeria em 1976 em 
Boston, Massachusetts.
O outro sócio da galeria, Michael Jenkins, traba-
lhou em vários projetos com a galeria desde a inau-
guração em 1991. Em janeiro de 1996, ingressou na 
galeria como diretor. Tornou-se sócio em 2003.
Ele era casado e tinha um filho. O viúvo não 
deve vir ao Brasil para os trâmites de traslado do 
corpo. Quem está cuidando disso é a advogada, 
com ajuda do Consulado americano. 
Brent iria embora do Brasil nesta terça-feira. 
Veio ao país para passar o Natal no Rio.

Sócio de famosa galeria de arte de NY, 
Brent Sikkema é encontrado morto 

em apartamento no Jardim Botânico, 
no Rio — Foto: Reprodução

Garota de programa é presa por golpe do 
'boa noite, Cinderela' em turistas no Rio

de aplicar o golpe conhecido como “boa 
noite, Cinderela” em um turista italiano 
no Rio, em fevereiro do ano passado. Se-
gundo a polícia, a mulher — identificada 
como Carine Lemos Martins Sucupira — 
tem oito anotações criminais.
A mulher foi capturada por agentes da 
Delegacia Especial de Apoio ao Turis-
mo (Deat) na entrada da comunidade 
do Pavão-Pavãozinho, em Copacabana, 
na Zona Sul do Rio, após trabalhos de 
investigação de campo e de inteligência.
Na investigação que apurou o roubo ao 
turista italiano, foi constatado que Ca-

rine subtraiu três aparelhos celulares, 
computador, cartão de crédito, docu-
mentos pessoais e perfumes. Ao todo, ela 
tem oito anotações criminais por roubo, 
furto e estelionato, sendo cinco delas na 
Deat, contra turistas estrangeiros.
A polícia estima que a criminosa já tenha 
roubado o equivalente a R$ 10 mil em es-
pécie — em moedas de diferentes países 
—, além de diversos bens. Dentre os cri-
mes praticados por ela após aplicar o golpe 
do “boa noite, Cinderela”, estão também: a 
subtração de criptomoedas e movimenta-
ção nas contas bancárias das vítimas.

Uma garota de programa foi presa na 
noite desta sexta-feira pelo crime de rou-
bo. Contra ela havia um mandado de pri-
são preventiva em aberto. Ela é suspeita 
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Antes de efetivar a matrícula, 
é necessário fazer a pré-
matrícula pela internet

A confirmação deve ser feita na unidade 
de ensino na qual o aluno foi contempla-
do, com a apresentação dos seguintes do-
cumentos:
* Cópia da certidão de nascimento.
* Cópia do CPF e RG do aluno;
* Histórico escolar.
* Duas fotos 3X4.
* Cópia do Cartão do SUS do aluno.
* Cópia do Grupo Sanguíneo do aluno.
* Cópia do comprovante de residência.
* Cópia do cartão do Bolsa Família.
* Cópia do CPF e RG do responsável do 
aluno.
A matrícula é destinada às seguintes moda-
lidades: Pré I, Pré II, as duas etapas do ensi-
no fundamental e também para a Educação 
de Jovens e Adultos (EJA).
* Pré I – 4 anos de idade completos ou a 
completar até 31 de março de 2024.
* Pré II – 5 anos de idade completos ou a 
completar até 31 de março de 2024.
* 1º Ano de Escolaridade – a partir de 06 
(seis) anos completos ou a completar até 31 
de março de 2024.
* Ensino fundamental I – atenderá as tur-
mas de 1º ao 5º ano de escolaridade.
* Ensino fundamental 2 – atenderá as tur-
mas de 6º ao 9º ano de escolaridade.
* 1º Segmento (EJA) – I a V Fase (equivalen-
tes a 1° ao 5° ano de escolaridade) a partir 
de 15 anos completos até 31 de março 2024, 
para matrícula no 1° semestre letivo; a par-
tir de 15 anos completos até 31 de julho de 
2024, para matrícula no 2° semestre letivo.
Vale destacar que ainda é possível fazer a 
pré-matrícula via internet (https://matri-
cula.educaguapi.org.br/) até a próxima sex-
ta-feira (19). Somente depois desse proce-
dimento é que será necessário comparecer 
à escola indicada para efetivar a matrícula.

CONFUSÃO NA BAIXADA

ma notícia falsa está gerando 
um grande caos no Centro de 
Referência de Assistência So-
cial (Cras) do Morro Agudo, 
em Comendador Soares, Nova 
Iguaçu, na Baixada. Na ma-
nhã desta segunda-feira (15), 

diversos moradores saíram em busca de um su-
posto auxílio de R$ 1 mil para quem foi prejudi-
cado pelas chuvas do final de semana.
Pelas redes sociais a Prefeitura de Nova Iguaçu des-
mentiu a informação e disse que "os pontos de apoio 
montados pela Secretaria Municipal de Assistência 
Social estão fazendo um levantamento das perdas 
das pessoas afetadas pela chuva, e fornecendo rou-
pas, colchão, produto de limpeza e cesta básica".
A publicação, no entanto, veio depois que a con-
fusão já estava formada em frente à unidade. 
Diversos moradores foram ao local e não con-
seguiram entrar. Houve relatos de que a Polícia 
Militar jogou spray de pimenta para afastar a 
população e que algumas pessoas passaram mal.
A dona de casa Fabiana Albuquerque, de 44 
anos, esteve no centro e contou que diversas pes-
soas precisaram ser atendidas por ambulâncias.
"Toda vez essa situação, não pode acontecer. 
Queremos que o prefeito tenha mais conside-
ração com o povo de Nova Iguaçu. Muita gente 
passou mal, tiveram que chamar o Samu. Uma 
senhora quase infartou. Eles botam um monte 
de gente e não tinham todas essas senhas. Nem 
todos que perderam tudo vão ganhar alguma 
coisa. A gente fica no calor, com fome… Tem 
gente que fica na fila até meia-noite! As pessoas 
estão ali se humilhando, porque a gente precisa", 
disse a moradora.

"Uma fake news fez as pessoas de Nova Iguaçu 
irem para a porta do Cras pensando que ganha-
riam algum benefício imediato, quando não é 
verdade. Uma confusão, gente passando mal e 
polícia fazendo só o que sabe fazer: repreender 
de forma agressiva e despreparada", descreveu 
uma mulher pelas redes sociais.
"O caos no Cras de Nova Iguaçu. Estão colocan-
do a população como se fosse bicho", relatou 
outro internauta.
Em nota a Prefeitura de Nova Iguaçu garantiu 
que vai atender a toda população afetada pela 
chuva do último fim de semana através de 15 
pontos de atendimentos, que ficarão abertos das 
9h às 17h, com capacidade para receber até 500 
pessoas diariamente. Ainda segundo o municí-
pio, especialmente nesta segunda-feira, o Cras 
de Comendador Soares realizará 1.300 atendi-
mentos para reduzir a fila de espera.
"A confusão ocorrida no CRAS de Comendador 
Soares se deu pelo excesso de procura dos mo-
radores a esta unidade, além da divulgação de 
informações entrega de benefícios em dinheiro 
pela prefeitura, o que não é verdade. Equipes da 
Secretaria Municipal de Assistência Social (SE-
MAS) estão fazendo o cadastramento dos mora-
dores para fazer a entrega de itens, de acordo com 
a necessidade de cada família", completou a nota.
Procurada, a Polícia Militar não se manifestou 
sobre o caso.

Moradores vão receber auxílio do estado
Neste domingo, o governador em exercício 
Thiago Pampolha garantiu que as pessoas afeta-
das pelas chuvas receberão o Cartão Recomeçar, 
no valor de R$ 3 mil.

Está aberta em Macaé a terceira fase de pré-ma-
trícula on-line, por meio do portal da prefeitura 
de Macaé, e voltada exclusivamente para ingres-
so de crianças na Rede Municipal de Ensino no 
maternal I (2 anos completos ou a completar até 
31 de março) e no maternal II (3 anos completos 
ou a completar até 31 de março). O processo de 
inscrição começa no dia 22 deste mês e vai até o 
dia 26. O resultado desta fase, que será a última, 
será divulgado em 15 de fevereiro no Portal. Os 
responsáveis pelos alunos listados para cursa-
rem maternal neste ano letivo deverão efetivar 
matrícula nas escolas de 19 a 23 de fevereiro.
A expansão do atendimento no maternal II e 
maternal I, nesta ordem, estará condicionada à 
existência de vagas. Os responsáveis pelas crian-
ças destas faixas etárias que não forem atendi-
dos na fase 3 de pré-matrícula não precisarão 
comparecer à Secretaria municipal de Educação 
para verificação de vagas. A Coordenadoria de 
Sistemas da Educação fará as convocações ao 
longo do ano. A lista de espera por vagas estará 
disponível no Portal para consulta.

Resultados das fases 1 e 2 de pré-matrícula
O resultado da primeira fase de pré-matrícula 
será divulgado na próxima quinta-feira, dia 18, e 

o da segunda fase, no dia 30 deste mês, referen-
tes aos inscritos para ingressar na rede munici-
pal de ensino de macaé na pré-escola (pré I, 4 
anos completos ou a completar até 31 de março e 
pré II, 5 anos completos ou a completar até 31 de 
março); 1º e 2º segmentos do ensino fundamen-
tal (1º ao 9º ano); Educação de Jovens e Adultos 
(etapa I a IX) e ensino médio. As listagens serão 
publicadas no Portal.

Documentos para efetivação
de matrícula nas escolas

1 - original e cópia da certidão de nascimento 
ou certidão de casamento ou documento oficial 
que a substitua;
2 - foto 3x4;
3 - original e cópia da carteira de vacinação atualizada;
4 - original e cópia da carteira de identidade 
para estudante maior de idade;
5 - original da declaração de escolaridade ou 
protocolo de transferência ou histórico;
escolar, para continuidade de estudos em 2024;
6 - original e cópia do comprovante de residên-
cia (recibo da conta de água, luz ou outra cor-
respondência);
7 - original e cópia do laudo clínico, em se tra-
tando de estudante que necessite de atendimen-

Notícia falsa causa caos 
em Cras de Nova Iguaçu

Macaé: começa dia 22 a 3a fase da
pré-matrícula on-line na rede pública

Moradores lotaram porta do centro atrás de suposto auxílio no valor de R$ 1 mil

O prazo final é 26 de janeiro com divulgação de resultado no dia 15 de fevereiro no portal da prefeitura

Matrícula nas escolas 
de Guapimirim 

precisa ser confirmada 
até 26 de janeiro

"Estamos trabalhando de forma integrada com as 
secretarias envolvidas e temos como foco princi-
pal o atendimento às pessoas que foram impacta-
das pelas chuvas. Uma das nossas ações é o Cartão 
Recomeçar, no valor de R$ 3 mil, disponibilizado 
após decreto de calamidade ou emergência do 
município atingido pela chuva", declarou.
O benefício será pago em parcela única, após 
um mapeamento para identificar os necessita-
dos em cada município atingido pelo temporal.

Dia amanheceu quente em Nova Iguaçu
Depois de um final de semana de temporal, 
Nova Iguaçu passa por uma onda de calor nesta 
segunda-feira (15). Por volta das 10h, os termô-
metros no município bateram acima de 30°, se-
gundo o portal Clima Tempo.
Nas imagens da confusão registrada em Comen-
dador Soares, é possível ver muitas pessoas pas-
sando mal e sendo refrescadas com garrafas de 
água. Algumas chegaram a desmaiar.
A máxima prevista para essa segunda (15) no 
município é de 36° C, podendo chover a partir 
da tarde. A mínima deve ser de 26° C.

U

to educacional especializado, conforme os inci-
sos I, II e III do art. 4º da Resolução CNE/CEB 
nº 4, de 2 de outubro de 2009;
8 - original e cópia do cartão do Auxílio Brasil, 
caso o estudante seja beneficiário do programa;
9 - original e cópia do cartão do SUS;
10 - original e cópia do CPF do estudante;
11 - original e cópias dos documentos de identi-
ficação dos responsáveis;
12 - comprovante de inscrição no CadÚnico ou 
em programas sociais do governo;
federal (Bolsa Família, BPC), caso tenha infor-
mado no cadastro da pré-matrícula
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perar uma impressora 3D profissional e se in-
serir no mercado da prototipagem. Aprender 
programação digital, conhecer os tipos de jo-
gos e mergulhar na história dos consoles, além 
de criar seu primeiro game. Esses são alguns 
dos conhecimentos e habilidades que serão de-
senvolvidos pelos alunos dos Espaços da Juven-
tude que se inscreverem nas 2,5 mil vagas dos 
cursos de Impressão 3D e Design de Games da 
Secretaria Especial da Juventude Carioca (JU-
VRio), em fevereiro. Os interessados têm até o 
dia 30 para garantir as vagas nas turmas abertas 
nas unidades Estácio, Cidade de Deus, Madu-
reira, Vigário Geral e Vargem Pequena.
Os Espaços da Juventude já qualificaram 
mais de 9 mil jovens para as oportunidades 
da Indústria 4.0, responsável por repensar 
os processos industriais a partir de robóti-

ca, computação e inteligência artificial. Para 
participar dos cursos é preciso acessar as re-
des sociais da secretaria em www.instagram.
com/juvrio e preencher o formulário a partir 
do dia 15 de janeiro. As aulas serão ao lon-
go de todo o mês de fevereiro. São 250 vagas 
para cada turma nos turnos da manhã, tarde 
e noite. Todos os cursos dos Espaços da Ju-
ventude oferecem certificado de conclusão.

Os Espaços da Juventude
Além dos cursos já citados, os Espaços da Ju-
ventude oferecem vagas, regularmente, para 
outras oportunidades: Informática para Ne-
gócios, Mídias Sociais, Operação de Drone, 
Robótica, Programação Móvel (IOT), Indús-
tria do Som (DJ) e Indústria Avançada. Em 
um ambiente sustentável, equipado e climati-

zado, os alunos são estimulados a criar solu-
ções que possam revolucionar o mercado de 
consumo e do trabalho, com a orientação de 
professores e material didático exclusivo.

Serviço
- Unidade Estácio: Praça Roberto Campos, 
Estácio (saída do metrô);
- Unidade Cidade de Deus: Rua Daniel s/nº, 
próximo à Fundação Leão XIII;
- Unidade Vigário Geral: Estrada do Vigário 
Geral s/nº, Praça Elba;

- Unidade Vargem Pequena: Estrada dos 
Bandeirantes s/nº, Av. A, Vargem Pequena, 
próximo à Praça Veluza Bispo;
- Unidade de Madureira: Avenida Ministro Ed-
gard Romero 502, em frente ao BRT Otaviano.

Jovens de 15 a 29 anos podem se inscrever nos cursos; aulas começam em fevereiro

Espaços da Juventude oferecem 2,5 mil vagas 
em cursos de Design de Games e Impressão 3D

INUNDAÇÕES
Rio onde mulher desapareceu em Belford 
Roxo está obstruído por lixo e entulhos

pós o temporal que atingiu 
a cidade de Belford Roxo, na 
Baixada Fluminense, neste 
final de semana, o Rio Botas 
está obstruído por uma gran-
de quantidade de lixo nesta 
segunda-feira (15). Fotos que 

circulam nas redes sociais mostram até móveis 
bloqueando a passagem da água enquanto re-
troescavadeiras tentam retirar os entulhos e me-
lhorar o escoamento. O local é o mesmo onde 
Elaine Cristina de Souza Gomes, de 46 anos, de-
sapareceu após o carro em que ela estava cair no 
rio devido à forte chuva.
Os lixos e entulhos estão acumulados em uma 
ponte que cruza o rio, no bairro Santa Maria. 
Equipes da prefeitura estiveram no local nesta se-
gunda para a retirada dos resíduos e liberação do 
fluxo da água. Através das redes sociais, uma in-
ternauta reclamou da atitude da população em jo-
gar lixo no chão e acumular entulhos pela região.
"Sabe aquele copo de Guaravita que você joga da 
janela do ônibus, aquela garrafinha de água que 
você joga da janela do seu carro, aquele móvel 
velho quebrado que você não quer mais, aquele 
saco de biscoito, copo de açaí que você come e 
joga na rua, aquele lixo que você sai da sua casa 
e vai jogar na esquina da casa dos outros para 
sua rua ficar limpa? Então, se você der um zoom 
você vai achar ele aí. Sem tirar a responsabili-
dade do poder público, que ganha milhões pra 
fazer o que tem que ser feito e não faz. Eles tem 
a obrigação de fazer e nós temos que ter a edu-
cação de fazer o que também deveria ser feito. 

Simples assim", comentou uma internauta.
Outro usuário lamentou toda a situação. "Triste 
demais ver a situação de alagamento pela Baixa-
da, muito, muito triste. A sensação que tenho é 
que cada vez mais estamos largados. Rio Botas lo-
tado de lixo. Fico imaginando as próximas chuvas 
se ninguém tomar providências", escreveu.
Além do bairro Santa Maria, outras regiões cerca-
das pelo Rio Botas em Belford Roxo também so-
freram com alagamentos. Em coletiva de impren-
sa nesta segunda-feira (15), o governador Cláudio 
Castro (PL) afirmou que irá ligar para o presiden-
te Lula (PT) para pedir prioridade nas obras do 
rio, que faz parte do Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC) - iniciativa do Governo Fede-
ral - e que atende cinco municípios.
"São R$ 730 milhões e essa obra tem que ser 
prioridade", afirmou Castro.
Questionada sobre a limpeza do rio, a Prefeitura 
de Belford Roxo ainda não respondeu. O espaço 
está aberto para manifestação.

Buscas por desaparecida
Familiares de Elaine Gomes, de 46 anos, acom-
panham as buscas do Corpo de Bombeiros, nesta 
segunda-feira (15), pelo Rio Botas. A mulher está 
desaparecida desde a noite de sábado (13), quan-
do o veículo em que ela estava caiu no rio, que 
transbordou durante as fortes chuvas que atingi-
ram o município durante o fim de semana. O tra-
balho dos militares partiu da altura da Rua Doze, 
no bairro Andrade Araújo, onde o caso aconte-
ceu. O temporal deixou 12 mortos no estado.
De acordo com o irmão da vítima, Hugo Gomes, 

Elaine e o marido voltavam de uma festa, quan-
do o carro deles foi arrastado para o rio. A vítima 
estava no carona e o companheiro tentou soltar 
seu cinto de segurança e segurar sua mão, mas 
ela acabou escorregando e foi levada pela força 
da água. Já o homem foi resgatado por morado-
res da região. O familiar contou que, à pedido da 
mãe, só voltará para casa após encontrar a irmã.
"Estou com a equipe operacional dos bombei-
ros, estou com meus amigos preparados e va-
mos descer o rio, só saio daqui com o corpo na 
mão. Creio que hoje a gente vá amenizar isso. 
Eu só quero fazer a recuperação do corpo, peço 
ajuda de todo mundo aqui da localidade. Se ela 
estiver caída por aí, se estiver no hospital, me 
chama. Eu acredito num êxito maior nesse dia e 
que nós vamos recuperar (o corpo) tanto vivo, 
quanto morto, mas eu vou pegar e vou levar, 
porque eu tenho que dar um parecer para mi-
nha mãe, porque ela está esperando, ela man-
dou eu resgatar a minha irmã".
Em Belford Roxo, mais de 300 moradores fi-
caram desalojados por conta dos alagamentos 
e inundações nos bairros Santa Amélia, Piam, 
Santa Maria, Xavantes e Recantus (Babi). O mu-
nicípio está em estágio 4 de alto risco e foi decre-
tada Situação de Emergência Pública.
Ao todo, foram abertos seis pontos de apoio para 
receber desabrigados e desalojados na cidade. 
Confira os endereços ao final. Já as Policlínicas 
de Santa Maria e Heliópolis, além das Unidades 
de Saúde da Família Recantus - Babi e Maria 
Augusta de Oliveira Brasil, no Parque Amorim, 
atendem vítimas das chuvas. A Fundação de De-

Retroescavadeiras e equipes da prefeitura trabalham nesta segunda-feira (15) para liberação do fluxo da água

senvolvimento Social da cidade (Funbel) recebe 
doações de alimentos não-perecíveis, água mine-
ral, produtos de higiene pessoal e limpeza, roupas 
de cama, colchões e colchonetes, entre outros.

Serviço
- Pontos de abrigo e doação em Belford Roxo:
- Fundação de Desenvolvimento Social de Bel-
ford Roxo (Funbel): Rua Adélia Sarruf, 39 - 
Areia Branca;
- Hinterlândia: Ciep Constantino Reis - Av. Joa-
quim da Costa Lima, S/N - São Bernardo;
- Vale do Ipê: Ciep Vinicius de Moraes - Rua Isi-
tiba, S/N - Parque Colonial;
- Recantus: Escola Municipal José Pinto Teixeira 
- Rua dos Advogados, 120 - Parque Americano;
- Escola Municipal Santa Cruz - Avenida Nova 
Aurora, S/N, Nova Aurora;
- Escola Municipal Álvaro Lisboa Braga - Rua 
Itabapoa, 47 - Heliópolis;
- Escola Municipal Miguel Ângelo Leone - Rua 
Taquaral, 774 - Xavantes.

A
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Contação de histórias e teatro são atrações do FLIC que  vai 
até esta sexta-feira, 10 (Foto: Rafael Barreto/PMBR)

AQUELE ABRAÇO !!!
>> SEU MÁRIO TÁ CERTO! “Os verdadeiros analfabetos são os que aprenderam a ler e não leem”. (Mario Quintana). 

Além dos que dominam a leitura, mas evitam ler um bom livro, há também os que sequer dão apoio aos pequenos e 
pequenas, em casa, pois, na escola de hoje, não se aprende como antigamente. Sem contar os que não conseguem 
escrever direito, resultado da falta de leitura. Tem gente boa, com anel bonito no dedo, confundindo 'alhos com bu-
galhos' na hora de redigir. Um belo dia, conversando com Zé da Esquina, o Poeta da Rua, ele perguntou: "Jota, ainda 
existe prova de redação na escola básica, como nos tempos em que eu e você, ainda pequenos, estudávamos?". Zé 

fala e escreve bem, pois devora tudo que vê pela frente:.de gibi, palavras cruzadas, jornais, revistas, a livros que pega 
emprestado. Aprenderam com o morador de rua? Seu Mário tá certo! Aquele Abraço, em todas e todos!!!

Circenses, pernaltas, PCDs e músicos diversos vão simular ações previstas no cortejo de Carnaval

Fanfarra carioca convoca seus instrumentistas e foliões 
para o primeiro ensaio técnico do bloco, dia 21 deste janeiro

Dessa vez, o temporal não caiu na sexta, 
12; foi no sábado, 13, e mais uma vez a Ino-
centes, procurou cumprir seu papel social, 
no município de Belford Roxo, durante as 
enchentes provocadas pelo Rio Botas, que 
aconteceram no final de semana passado. 
A agremiação distribuiu milhares de quen-
tinhas às famílias atingidas pelo temporal.
As quentinhas foram preparadas por com-
ponentes e voluntários em um espaço parti-
cular, pois a quadra de ensaios foi inundada 
pelas águas. Os alimentos para preparar as 
refeições foram doados por empresários lo-
cais e amigos, que abraçaram a campanha 
da Caçulinha da Baixada e espontaneamen-
te fortaleceram a causa. Componentes da 
escola e voluntários ajudaram na distribui-
ção nos diversos bairros, porta a porta.
“A situação está triste em Belford Roxo. 
Muitas famílias perderam móveis, eletro-
domésticos e utensílios. O que estamos fa-
zendo é o mínimo diante de toda situação, 
mas o importante é integrar a escola à co-
munidade em todos os momentos”, disse o 
vice-presidente Tiago Gomes.
Durante a pandemia da Covid-19, em 2020, 
a escola de  Baixada Fluminense distribuiu  
gratuitamente cestas básicas de alimentos e 
confeccionou máscaras protetoras de TNT 
e tecidos de algodão para os integrantes da 
escola, instituições sociais e famílias cujo 
rendimento foi prejudicado pela pandemia.

 &
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Inocentes de Belford 
Roxo distribui refeições 

para famílias afetadas 
pelas enchentes de 

sábado, 13

Quentinhas sendo entregues às famílias por com-
ponentes da Tricolor mais amada da Baixada (Foto: 

Avelino Ribeiro/Ascom/Inocentes)

om o tema "Os 15 Carnavais 
da Orquestra Voadora", a fan-
farra carioca faz o seu primei-
ro ensaio técnico da tempora-
da, dia 21 de janeiro, a partir 
das 16h, na pista do Aterro do 
Flamengo, na Zona Sul cario-

ca. O encontro vai reunir circenses, pernaltas, 
PCDs e instrumentistas para simular as ações 
previstas para o cortejo da terça-feira de Car-
naval. As novidades de 2024, incluem músicas 
novas no repertório, coreografia pernalta, ale-
gorias voadoras e muitas homenagens. 
Mais do que contar a sua história, em seu 15º 
Carnaval a Orquestra Voadora vai abordar o le-
gado construído ao longo de todos esses anos, 
começando pela ocupação dos espaços públi-
cos, passando pelo uso dos instrumentos de 
sopro nos blocos de rua, indo até a construção 
de um carnaval mais democrático, inclusivo e 
acessível a pessoas com deficiências.
Desde o início, a Orquestra Voadora apresen-
ta uma relação orgânica com a rua. Os ensaios 
do bloco começaram em 2008, nos jardins do 
MAM. Na época, o espaço era pouco usado 
pela população e, no decorrer das atividades, 
foi sendo ocupado e revitalizado. Esses encon-
tros eram abertos não somente ao público, mas 
também a músicos com diferentes níveis de do-
mínio técnico dos instrumentos. Ninguém paga 
para ver e se divertir.

primeira vez, no primeiro setor da escola. "É a 
realização de um sonho", resumiu.
No ensaio, a musa representou o Ébano Africa-
no. O figurino confeccionado por Felipe Ran-
gel Ateliê foi inspirado na cor negra das antigas 
deusas africanas que geraram e embalaram as 
crianças Ibejis em seu ventre. Bordado com 
cerca de 6 mil cristais, usando estampa africa-
na com referências da estamparia de Gana em 
design assimétrico, Priscila destacou a impor-
tância da representatividade negra e da mensa-
gem que o enredo possui. “É um resgate à nossa 
história, ao que sempre foi nosso e sempre nos 
pertenceu. Eu faço pós-graduação em História 
e cultura afro brasileira e o que mais me co-
move no enredo é o fato de tocarmos na causa 
que é tão pesada direto na base, nas crianças, 
mostrando que é preciso plantar a semente da 
mudança onde não se vê diferença racial, pre-

cisamos lutar por uma educação antirracista, 
mostrar que somos potência para então co-
lhermos frutos melhores. O fruto da mudan-
ça e da equidade”. O enredo da União da Ilha, 
inspirado livremente no livro “Amoras”, do ra-
pper Emicida, e em demais contos infantis do 
universo da Literatura Negra brasileira, propõe 
uma viagem fantástica pelo olhar puro da in-
fância com o enredo “Doum e Amora: crianças 
para transformar o mundo!”. 
E Priscila está ansiosa para viver esse momen-
to tão importante na Avenida: “É uma respon-
sabilidade enorme, mas também uma honra 
inenarrável. Peço que nossos ancestrais assim 
como Doum estejam comigo trazendo a força 
necessária para levarmos o campeonato pra 
casa e voltarmos ao nosso lugar que é o grupo 
Especial”, finalizou a beldade tricolor da Ilha 
do Governador.

Que chuva forte, que nada! Priscila Mathias brilha no ensaio da União da Ilha

Ensaio básico da Orquestra Voadora nos jardins 
do Museu de Arte Moderna agradou em cheio 

(Foto: Renan Areias/Divulgação)C

A Ilha é a voz do povo preto, de todas as raças, 
sem preconceito. A escola da alegria mostrou 
isso na performance de Priscila Mathias, musa 
da União há cinco anos e que, mesmo sob chuva 
forte do último sábado, 13, não economizou no 
sambar, sorrir e na simpatia. Ela estará comple-
tando 34 anos na agremiação no Carnaval deste 
2024 e não escondeu a felicidade de estar, pela 

EXUBERANTE - Musa da comunidade estreia no primeiro setor 
da escola neste Carnaval (Foto: Léo Cordeiro/Divulgação)
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CULTURA

COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 
PROJETO FALA MEU POVO RECEBE TONINHO GERAES, 

TIÃOZINHO DA MOCIDADE E OUTROS CONVIDADOS EM 
COMEMORAÇÃO AO DIA DE SÃO SEBASTIÃO

Terreirão 2024: Belo abre temporada inédita de dez dias de shows

Evento acontece de graça, em Padre Miguel
Projeto FALA MEU POVO, recebe neste sábado, dia 20 de janei-
ro, a partir das 12h, Em Padre Miguel o cantor Toninho Geraes, 
Tiãozinho  da Mocidade outros convidados, em comemoração 
ao Dia de São Sebastião, também Oxòssi, na Umbanda.
A Roda de Samba Fala Meu Povo, faz parte de um projeto cultu-
ral idealizado com o intuito de promover a celebração e valori-
zação do samba, reafirmando a importância da preservação das 
suas tradições, ao mesmo tempo que abre espaço para a diversi-
dade e a evolução do gênero, buscando sempre equilibrar a valo-
rização das raízes do samba com a incorporação de novas influ-
ências e estilos, garantindo que a roda de samba seja verdadeira 
celebração da cultura brasileira em constante transformação. A 
Roda de Samba Fala Meu Povo, acontece uma vez por mês, e aos 
moldes de como o samba era celebrado outrora, nos fundos de 
um quintal, no bairro de Realengo, Zona Oeste da Cidade do Rio 
de Janeiro, em um espaço de encontro e integração para todos.
Dentre os idealizadores e colaboradores, o projeto, que foi funda-
do em 11 de março de 2023, conta com a participação de artistas 
e produtores experientes, atuantes no cenário musical atual e 
com vasta trajetória no meio. Tais como: Aldo Ribeiro - Cantor, 
instrumentista e compositor, criador e figura importante de inú-
meras rodas de samba como RAÍZES (2017 à 2019), SAMBA DA 
CABEÇA BRANCA (2010 à 2017), PAI BENEDITO NO SERE-
NO (2018 à 2019) e um dos intérpretes no carro de som da Man-
gueira e intérprete do império da uva escola da série prata do 
carnaval; Jhonson de Almeida – Músico trombonista, baixista e 
cantor, realizou vários trabalhos com artistas renomados; Adria-
no Serafim – Músico cavaquinista, cantor e compositor, símbolo 
do talento de uma nova geração de músicos, que vivenciaram e 
valorizam a verdadeira essência do samba, aos 11 anos de idade 
já se apresentava ao lado do pai, o sambista e compositor Sera-
fim Adriano; Filipe Acaf - Músico percussionista e compositor 
premiado com estandarte de ouro no carnaval de 2013. Como 
músico participou de diversos projetos e grupos de grande re-
levância na cena de samba carioca, tais como: Aos Novos Com-
positores (2016 até a presente data), Orgulho do Samba (2008 à 
2015), Boteco Samba Clube (2015 à 2018), PSR - Samba de Raiz 
(2017 até a presente data). Dudu Bahia – Músico percussionista, 
produtor de eventos e compositor. Tem participação em alguns 
projetos culturais de roda de samba, tais como Figa de Guiné e 
Rebola Queixo, dentre outros, Trago Raízes. Henrique Xuxu – 
Músico percussionista, tocou por vários anos em algumas casas 
de Padre Miguel, participou do Grupo Orgulho do Samba, e da 
banda base da Velha Guarda Show da Mocidade Independente 
de Padre Miguel. Marcelo Nem Queria – Percussionista e um dos 
pioneiros da enigmática Banda Magia (Disco Voador), fundado-

Parceria com Autoridades na Ação de Binho pela Saúde 
no Paiol levando população para realização de exames
No último dia 10 de janeiro de 2024, Binho de Nilópo-
lis grande fomentador social que está fazendo diferen-
cial na vida do cidadão nilopolitano com suas ações 
sociais promoveu uma impactante ação solidária em 
benefício dos moradores do bairro do Paiol, levando 
moradores em uma van realização de exame no centro 
de imagem em Nova Iguaçu.
Essa iniciativa, que para diminuir a diculdade do cida-
dão nilopolitano em alcançar um serviço de diagnosti-
co devido ao impacto social na locomoção por não po-
der pagar a passagem, muito não tem condição se quer 
acompanhar um tratamento em clinicas da família.
Pensando nestas pessoas, Binho com sua iniciativa 
transportou 10 moradores do bairro do Paiol para 
exames no Rio Imagem Baixada, em Nova Iguaçu, 
A conquista incluiu o apoio do Secretário Municipal 
de Saúde, Dr. André, que prontamente despachou no 
pedido em conjunto com o Prefeito Abraãozinho e o 
Deputado Federal Ricardo Abraão. 
Ganhou ainda mais força graças à colaboração con-
quistada junto às autoridades locais.
“Essa parceria demonstra a importância do engaja-
mento com as lideranças locais para promover ações 
que impactam positivamente a saúde da comunidade 
promovendo cidadania e diminuindo a distância do 
povo com saúde que o papel do poder público”
Binho, com sua notável generosidade, proporcionou 

aos beneficiados a oportunidade crucial de realizar 
exames essenciais, contribuindo significativamen-
te para a promoção da saúde e qualidade de vida no 
bairro do Paiol.
 “A colaboração entre a comunidade e as autoridades 
locais reforça a ideia de que união e comprometimen-
to podem gerar resultados transformadores.”
A ação deste cidadão nilopolitano Binho não apenas 
inspira, mas também destaca a importância da coope-
ração entre cidadãos e líderes para construir comuni-
dades mais fortes e saudáveis. Que este exemplo sirva 
de estímulo para futuras iniciativas, consolidando o 
espírito de colaboração na cidade.

Banda formada por filhos de Netinho de Paula lança novo trabalho 
grama Superstar da Globo, em 2016. Com sua energia 
contagiante, encantaram jurados e público, conquistan-
do admiradores por todo o país.
Em 2022, o Grupo marcou um momento significativo 
na  carreiras ao gravar um DVD, que contou com parti-
cipações especiais de grandes nomes do pagode, como 
Turma do Pagode, Vou pro Sereno, Netinho de Paula, 
Marquinhos Sensação, Os Travessos e Grupo Bola.
Apesar da herança pagodeira, o trio, há mais de cinco 
anos na estrada, se inspira em outros ritmos como o rap 
e baladas românticas. As influências são artistas como 
Jorge Benjor, Michael Jackson, Jorge Vercilo, Emilio 
Santiago, Jay-Z e as divas Mariah Carey e Beyoncé.
Apesar de ainda estarem ligados à imagem do pai, 
os meninos não encaram o vínculo de forma nega-
tiva. "Existe uma cobrança, mas é natural e essen-
cial para o trabalho”. 
É difícil se desvincular da imagem do  pai, que respei-
tam e são fãs dele. 
Foi por isso que decidiram montar o grupo, tendo ele 
como exemplo dentro de casa. O trio já mostrou que 
tem talento e garra, esse mês estão chegando ao Rio 
para uma turnê na cidade maravilhosa!

Formado por filhos de Netinho de Paula (sucesso no 
pagode dos anos 90 à frente do Negritude Jr.), a banda 
“Os De Paula” formado por: Vini, Dudu e Dika estão 
lançando a música nova intitulada "Não tem Ideia", e 
aposta na faixa do trabalho. 
A habilidade excepcional do Grupo também foi reco-
nhecida nacionalmente quando participaram do pro-

COMO DIZ O JORNALISTA DA NOSSA EQUIPE 
CO IRMÃO.
QUANSE FALA DESSE COMPOSITOR FRIBUR-
GUENSE VALCIR FERREIRA REALMENTE MUITO 
ECLÉTICO MUSICAL, SEMPRE INOVANDO AS 
SUAS CANÇOES QUE SAO MUITO POPULARES, ES-
CRECE SAMBAS, SERTANEJOS, AXÉ, MARCHINHAS 
CARNAVALESCAS, CANÇÕES APAIXONADAS
ELE SEMPRE DIZ O AMOR VAI ESTA SEMPRE EM 
ALTA É TERNAMENTE, OS PAGODINHOS RO-
MANTICOS ETC..ETC..
E ESTE ANO NOVO O VALCIR RESOLVEU TIRAR 
VÁRIAS MUSICAS DA GAVETA E POR EM PRÁTI-
CA PARA O POVO OUVIR E CANTAR COMESSAN-
DO COM ESSA MARCHINHA DE CARNAVAL EM 
HOMENAGEM AO SÍLVIO SANTOS, RADIANTE 
DE ALEGRIA , QUE REALMENTE TEM TUDO HA-
VER COM O ICONE DAS TELEVISÕES DO BRASIL, 
QUE TODAS AS CRIANÇAS E ADULTOS GOSTAM 
E ADMIRAM, VALCIR FOI MUITO FELIZ EM FA-
ZER ESSA HOMENAGEM SIMPLES  OBJETIVA E 
VERDADEIRA A ESSE GRANDE APRESENTADO 
COMUNICADOR REI DA TELEVISÃO BRASILEIRA 
COM UM SORRISO NOS LÁBIOS VALCIR FERREI-
RA SO DIZ ASSIM ELE MERECER E EU TAMBEM 
ESTOU RADIANTE DE ALEGRIA KKKK !!!

REALMENTE É UMA SURPRESA SURPRIENDENTE
res do Grupo Orgulho do Samba, participou do Projeto Fundo 
do Nosso Quintal e outros. Márcia Oliveira – Produtora Executi-
va de artistas e eventos, atua na área desde 2016, tendo produzido 
e idealizado alguns eventos de samba, tais como: Boteco do PH 
Mocidade – De Malandro Pras Marias, Roda de Samba do PH 
Mocidade – Samba de Malandro, Batuque Pro Velho e tantos 
outros. 
A realização deste projeto, além do intuito inicial, pode-vir a 
contribuir para a promoção do reconhecimento da importância 
histórica do samba; para estímulo ao surgimento de novos talen-
tos e oportunidades para músicos amadores e profissionais; para 
fomento de turismo cultural, atraindo tanto os moradores locais 
quanto visitantes interessados na cultura brasileira e no samba; 
para a integração da comunidade por meio da música e do com-
partilhamento de experiências, promovendo o orgulho cultural e 
o sentimento de pertencimento.

SERVIÇO:
PROJETO FALA MEU POVO RECEBE TONINHO GERAES, 
TIÃOZINHO DA MOCIDADE E OUTROS CONVIDADOS 
EM COMEMORAÇÃO AO DIA DE SÃO SEBASTIÃO.
DIA: 20 DE janeiro de 2024
HORÁRIO: 12H às 00h
LOCAL: Rua Matriz de Camaragipe, 153 – Padre Miguel
Entrada Gratuita. Por Neno Ferrera

É pra pagodear na mais alta qualidade: a temporada de Carnaval 
no Terreirão do Samba será inesquecível!. Com uma noite a mais 
e o espaço reestruturado, a casa mais democrática e icônica do 
samba abre as portas no próximo dia dois, a partir das 20h, com 
ingressos a R$20. No palco João da Baiana, nos três primeiros dias, 
vão se apresentar, entre outros, estrelas como Belo, Diogo Noguei-
ra, Sorriso Maroto, Tiee, Dilsinho, entre outros. Os outros sete dias 
prometem uma programação variada e com muitas surpresas.
A noite de abertura da temporada contará ainda com Robinho, 
um dos destaques da nova geração de pagodeiros, que já gravou 
com estrelas como Ferrugem. Também sobe ao palco João da 
Baiana o grupo Di Propósito, o DP, como chamam os fãs. 
O segundo dia de Terreirão do Samba tem um desfile de estrelas. 
Diogo Nogueira, Thiago Soares e Sorriso Maroto não darão des-
canso ao público com apresentações repletas de sucessos.
Já no sábado, dia 04, quem for ao Terreirão Samba vai curtir o 
suingue de Marvvila, Tiee e Dilsinho. Opções não faltam. A Rio-
tur vai divulgar outras novidades nos próximos dias.
‘“Programamos uma grande festa para celebrar a temporada 
do Terreirão do Samba. É um espaço maravilhoso, uma refe-
rência no mundo do samba, com acesso fácil para quem vem 
de diferentes pontos da cidade, e até de outros municípios, 
além de um ingresso acessível. Queremos coroar o Carna-
val 2024 como o mais especial dos últimos tempos”, explica 
Ronnie Costa, presidente da Riotur.
Acompanhe as novidades pelo site carnaval.rio, com programa-
ção de tudo que acontece no mundo do samba.

Programação
Dia 02/02
Robinho 
Di Propósito 
Belo 

Dia 03/02 
DIogo Nogueira 
Thiago Soares 
Sorriso Maroto

Dia 04/02 
Marvila 
Tiee
Dilsinho

Serviço:
Terreirão do Samba
Local: Praça Onze
Preço: R$20
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Flamengo teria aumentado proposta e oferecido 
cerca de R$ 42 milhões à Roma por Viña

Botafogo pode receber quase R$ 10 milhões 
por venda de Caio Alexandre ao Bahia

Eleita melhor treinadora do mundo, Sarina 
Wiegman renova com seleção inglesa até 2027

Como está a situação do Mbappé no dia 
que o Real Madrid definiu como deadline

Rubro-Negro deseja a contratação do uruguaio

Volante foi vendido pelo Fortaleza por R$ 24,3 milhões Clube merengue estabeleceu que o dia 15 de janeiro seria a data 
limite para que o atacante responda se vai ou não rumar à Espanha

NEGOCIAÇÃO

Matías Viña pertence à Roma desde 2021
- Foto: Reprodução

m busca da contratação 
do lateral-esquerdo Ma-
tías Viña, de 26 anos, o 
Flamengo teria aumen-
tado sua proposta pelo 
uruguaio. De acordo 

com informações do jornalista italia-
no Gianluca Di Marzio, o Rubro-Negro 
teria oferecido à Roma, que detém os 
direitos do defensor, algo em torno de 
8 e 8,5 milhões de euros (entre R$ 42 
milhões e R$ 45 milhões).
A proposta inicial do Flamengo teria sido 

de 6 milhões de euros (cerca de R$ 32,03 
milhões). A Roma havia pedido 10 mi-
lhões de euros (algo em torno de R$ 53,39 
milhões) para liberar o lateral, que está 
emprestado ao Sassuolo, também da Itália.
Revelado pelo Nacional, do Uruguai, 
Viña atuou no futebol brasileiro em 
2020 e 2021, tendo conquistado duas 
Libertadores pelo Palmeiras. O late-
ral se transferiu para a Roma no ano 
seguinte e depois foi emprestado ao 
Bournemouth, da Inglaterra, e atual-
mente está no Suassuolo.

O Botafogo receberá uma quantia pela venda de 
Caio Alexandre do Fortaleza ao Bahia, já que o Al-
vinegro tem 40% dos direitos econômicos do atleta. 
O time baiano acertou a compra do volante por R$ 
24,3 milhões, de acordo com o jornalista Paulo Vini-
cius Coelho. Com isso, o clube carioca poderá contar 
com algo em torno de R$ 10 milhões a mais no caixa. 
Além disso, o Botafogo ainda receberá o valor do 
mecanismo da solidariedade, que será calculado de 
acordo com o tempo que Caio Alexandre ficou nas 
divisões de base do clube. 
O volante vestiu a camisa alvinegra até 2020. Em se-
guida, se transferiu ao Vancouver Whitecaps, do Ca-
nadá, que também receberá dinheiro pela venda. O 
time canadense possui 10% dos direitos econômicos 
de Caio Alexandre.
Em 2023, ele foi destaque da equipe do Fortaleza no 
Campeonato Brasileiro e na Sul-Americana. No clu-
be desde o ano retrasado, fez ao todo 77 jogos, com 
seis gols e seis assistências.

Na cerimônia do FIFA The Best, realizada ontem, 
a treinadora holandesa Sarina Wiegman, que co-
manda a seleção inglesa feminina, foi eleita a me-
lhor treinadora do futebol mundial. Aos 54 anos, 
ela conquistou o prêmio pela quarta vez na car-
reira, sendo a segunda consecutiva. Hoje, recebeu 
mais uma boa notícia: seu contrato com a Inglater-
ra foi renovado até 2027.
Através das redes sociais, as "Lionesses" comunica-
ram a extensão do vínculo de Wiegman, que está 
a frente da equipe desde setembro de 2021. Neste 
período, levou a seleção aos títulos da Eurocopa 

Feminina (2022) e da Finalíssima (2023).
Na Copa do Mundo Feminina do ano passado, 
terminou com o vice-campeonato, já que a Ingla-
terra foi derrotada pela Espanha na final. Seu novo 
contrato a deixará no comando até o próximo 
Mundial, justamente em 2027.
— Estou muito feliz por ter a chance de liderar 
a Inglaterra até 2027, depois de dois anos e meio 
incríveis. Temos assuntos inacabados e sei que so-
mos capazes de fazer ainda mais, embora nada seja 
fácil. Nosso jogo está se tornando muito competi-
tivo no alto nível. É um trabalho fantástico com 
essas jogadores incríveis, ao lado de grandes cole-
gas — declarou Wiegman.
Considerada a treinadora de maior sucesso à fren-
te da seleção inglesa feminina, em toda a história, 
ela seguirá sendo auxiliada por Arjan Veurink, que 
também assinou uma extensão contratual.
Wiegman se destacou desde os tempos que co-
mandou a seleção holandesa, seu trabalho ante-
rior. À frente da equipe do seu país, venceu a Euro, 
em 2017, e foi vice da Copa do Mundo, em 2019.

Querendo evitar uma longa novela, o Real Ma-
drid, segundo a imprensa espanhola, estabele-
ceu que o dia 15 de janeiro seria a data limite 
para que o atacante Kylian Mbappé responda 
se vai ou não deixar o PSG e rumar à Espanha. 
E o deadline chegou. No entanto, até agora, 
não há uma posição oficial do atleta, que tem 
contrato com o PSG até junho deste ano.
Mesmo sem uma resposta definitiva, no 
momento, no prazo limite, os primeiros 
dias de 2024 foram movimentados em re-
lação a carreira do atleta. Desta forma, o 
futuro de Mbappé ainda é uma incógnita 
e tem sido marcado por aparições públicas 
dos protagonistas, notícias contraditórias 
e um turbilhão de rumores parecido com a 
última janela de transferência.
Tudo começou no dia 3 de janeiro, quando o 
PSG foi campeão da Supercopa da França e o 
jogador foi questionado a respeito de seu futu-
ro. Mbappé, no entanto, afirmou que “ainda não 
tinha tomado uma decisão”, mas garantiu que 
possui um acordo com o PSG para que ambas 
as partes estejam protegias nas negociações.
Dias depois, o jornal inglês The Times garan-
tiu que o Real Madrid não está sozinho na 
disputa por Mbappé. Segundo a publicação, o 
atacante quer explorar outras possibilidades, 
tanto esportivas quanto financeiras, já que o 
salário oferecido pelo time espanhol é inferior 
ao que ele recebe atualmente no PSG e o Li-
verpool aparece como candidato.
Ao mesmo tempo, o site francês Footmercato 
noticiou que o camisa 7 do PSG havia chegado a 
um acordo com o Real Madrid, mas a emissora 

RMC Sport confirmou que a comitiva de Mbap-
pé negou qualquer tipo de acordo com o clube 
espanhol neste primeiro momento. O estafe do 
atacante alegou que “não houve nenhum tipo de 
negociação sobre o seu futuro”.
A rádio também frisa que o PSG garante não 
ter informações de nenhum tipo de decisão 
tomada pelo jogador — seja quanto a uma 
saída do clube ou mesmo na direção da reno-
vação contratual. Para não perder Mbappé de 
graça no meio do ano, o time de Paris precisa 
renovar seu contrato ou até mesmo negociá-
-lo nesta janela de transferências, em janeiro.
O presidente do Paris Saint-Germain, Nas-
ser Al-Khelaifi, foi o último a falar sobre o 
assunto, na semana passada, e contou que 
tem um acordo com Mbappé. O dirigente 
também deu a entender que não teme per-
der o jogador e se mostra tranquilo em rela-
ção à sua permanência.
— Kylian é um grande homem, um grande 
jogador, mas também uma grande pessoa. 
Não quero falar de dinheiro e dizer quanto 
vale. Temos um "acordo de cavalheiros", não 
é uma questão de dinheiro. É mais do que 
um acordo assinado. Falam muito do Kylian, 
temos que deixá-lo em paz — disse Al-Khe-
laifi à rádio francesa RMC.
O PSG, diferentemente do que aconteceu no 
meio do ano passado, quis manter a compos-
tura e não fala abertamente sobre o futuro do 
atacante. Contudo, há total otimismo para 
que o jogador de 24 anos assine um acordo de 
renovação, embora nenhum dirigente do clu-
be francês queira pressioná-lo para isso.
Se Mbappé não der uma resposta definitiva para 
o Real Madrid no dia de hoje, o clube merengue, 
de acordo com o jornal espanhol As, pretende 
encerrar de vez as negociações com o francês e 
partir para o plano B: o norueguês Erling Ha-
aland, do Manchester City.
Por sua vez, Mbappé não parece estar focado em 
discutir o seu futuro neste momento. Isso por-
que o francês é finalista do Fifa The Best 2023, 
que acontece nesta segunda-feira, em Londres, 
na Inglaterra, ao lado de Lionel Messi, do Inter 
Miami, e do próprio Erling Haaland.
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